
ATA DE REUNIÃO Nº 16ª EXTRAORDINÁRIA VIRTUAL

30 de maio de 2023

Pauta: Possibilidade de extensão das atividades do mandato

Participantes Governo: Bryan (SMDHC); Kauã Sabino (DPS/SMDHC), Neila Maria
Ferreira (SMS); Claudio Aguiar Almeida (SMC);

Participantes Sociedade Civil: Mônica Rodriguez Ulo (Presença da América Latina);

Convidados/as e observadores: Jess Silva (SMDHC/CPMigTD); Gabriela Mika
(SMDHC/CPMIGTD); Maria Eduarda de Oliveira Alves (SMDHC/DPS); Maria lilian galvarro
pena (Conselheira Sub Sé); Kauã Sabino Condenso (SMDHC/DPS); Wilbert Rivas (OIM);
Karl Albert (Diversitas/USP); Jean Katumba Mulondayi (PDMIG)

São Paulo, 30 de maio de 2023.

15h16

Hortense: Boa tarde. Estamos no fim dessa gestão, na última reunião ordinária vimos que o
calendário das novas Eleições está em curso. Para dar continuidade ao conselho sem dar um
tempo vacante. A nossa gestão está acabando em junho, mas queremos conciliar o
calendário de Eleições com encontros do Conselho para que não haja uma pausa.
A próxima gestão eleita, poderá atuar somente em setembro conforme o calendário. Em
vista disso, percebemos que ficaríamos 2 meses sem reuniões até a posse. Então
convocamos essa reunião, para verificar com todos como podemos fazer a gestão nesse
tempo de vacância.
Nesse tempo, faríamos reuniões conjuntas com a nova gestão para repassar tudo que
fizemos para garantir uma boa continuidade. Esse é o motivo dessa reunião. Além disso,
pretendemos entregar um relatório feito pelos conselheiros da nossa gestão nesse tempo.
Então, sugiro que cada conselheiro encaminhe uma mensagem para eu colocar nesse
Relatório. Com isso, podemos chamar outras reuniões e compor juntos esse relatório. O
tempo dessa reunião para a próxima, na próxima terça, seria para vocês escreverem esse
texto.

Contendo:
1. Qual foi a principal ação na sua opinião que o CMI realizou?
2. Qual é o maior problema, na sua opinião, que o CMI enfrentou?
3. Qual é o principal tema, na sua opinião, que o CMI deverá debater na próxima
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gestão?
4. Qual foi a principal dificuldade, pessoal, que você enfrentou para poder participar

das Reuniões do CMI?

Essas são sugestões ou perguntas para facilitar a reflexão de cada um. Deixo em aberto para
que vocês se manifestem.

Jean Katumba: Boa tarde. Agradeço pela oportunidade de nos reunirmos. Pela colocação da
presidenta, é importante ter uma passagem do poder para a próxima gestão. Vendo isso, eu
acho que precisamos ver e passar o que fizemos nesse período. Além disso, creio que ainda
devemos facilitar o conhecimento do Conselho para migrantes e migrantes recém chegados.
Eu acho importante que a assembleia entenda que podemos construir esse relatório para
que a próxima gestão saiba em que lugar está chegando e tomando posse.

Sônia Flores Mamani: Temos associações muito ativas aqui, trabalhamos todos e inclusive
na pandemia. Ninguém parou suas atividades e minha proposta é de que nossas atividades
sejam registradas nesse relatório e entregue para a próxima gestão.

Benjamin Soto: Quero reforçar a ideia de conseguir fazer uma extensão da diretoria, a
vigência da diretoria para se juntar com a nova diretoria. Temos que nos assegurar que os
novos representantes saibam da programação, da visão e tudo o que foi feito no CMI. Para
terminar dando uma sucessão consciente do que é o CMI. Para que tudo que foi feito possa
ter continuidade na nova diretoria eleita.

Kauã: Nosso Regimento Interno, a Comissão Eleitoral tem suas funções. Acho que não
precisa ter essa composição simultânea. Porque na própria Comissão, já existe esse rito de
passagem. Então propor que haja, reuniões concomitantes, é ir contra ao próprio decreto do
CMI.

“Art. 30 A Comissão Eleitoral terá como função:

IV – Estabelecer as medidas necessárias e supervisionar a
instalação do novo mandato do Conselho”

Bryan: Pelo que consultamos internamente na SMDHC não existe uma vacância. Tem um

processo de eleição ocorrendo e o CMI não teria pausa das suas atividades, a comissão

eleitoral já foi constituída e o edital lançado. Indicou-se que o calendário dessa gestão

seguirá até o dia 25/06. Após isso, não haverá mais reuniões. Isso não restringe que os

Conselheiros façam esse relatório e apresentem em reunião coletiva entre os conselheiros

da gestão anterior com os conselheiros da nova gestão. Então, existe possibilidade sim dessa

troca.
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Kauã: O diálogo estará presente, não há necessidade de ter uma mesa provisória neste
período de dois meses. Afinal, teremos esse momento de troca entre os conselhos e
seguiremos as recomendações do Decreto.

Hortense: Escutei o que vocês disseram. Para a Coordenação, queria dizer que estamos
falando da mesma coisa. Mas quero entender se a Comissão Eleitoral fica responsável pela
continuação do Conselho. Porque vejo que o Conselho é uma coisa e a Comissão é outra.
As Reuniões, servem para que continuemos nos encontrando e tirando as ideias do papel.
Estamos pedindo, é para conseguirmos finalizar os encaminhamentos que temos enquanto
a Comissão trabalha para a entrada da nossa Gestão. Vejo um problema, quando fala que
devemos entregar um relatório nas mãos da Coordenação e entregar para a próxima
gestão. Acredito que esse trabalho, nós fazemos juntos.

Quero entender qual o problema de marcar mais duas reuniões? Qual o crime dentro dessa
reunião?

Mônica: Quero reforçar o que os outros vêm pedindo de fazer o relatório e passar para a
próxima gestão. E tenho a sensação de que esse ano nessa gestão lutamos para fazer
muitas coisas, mas no fim, nada foi feito. Tivemos muitas dificuldades, desde o acesso ao
local da reunião e ainda sim vimos mudanças, mas pouquíssimas. Então é importante esse
repasse do que foi feito. Não vejo no que as reuniões nesse período vão atrapalhar no
processo eleitoral.

Bryan: Para explicitar melhor o que DPS falou e eu reforcei. A partir do dia 25/06/2023, será
o término da gestão dos atuais conselheiros, no entanto, estará em andamento o processo
eleitoral das eleições do CMI, sendo assim, não é plausível a vacância de atividades do
CMI. Essa é a questão que estamos indicando.
Mas isso não proíbe ou restringe que os conselheiros da atual gestão se reúnam e
elaborem esse documento, mas não mais como conselheiros atuais. Isso não restringe
também a participação desses conselheiros nas reuniões da próxima gestão.

O que indicamos aqui, é que não se restringirá espaço para que vocês se apresentem na
primeira reunião oficial da próxima gestão. Queria evidenciar o que de fato foi dito.

Hortense: Eu quero saber qual o papel do DPS dentro do conselho? Por favor, esclareça
isso. Porque o DPS não está acima do conselho e não faz parte dele. Estamos com dúvidas
quando se fala a Secretaria, quando se fala a Coordenação e quando se fala o DPS. E isso
vem acontecendo desde gestões passadas. Isso tira ânimo de muitos e ficam aqueles da
luta e organizações de apoio de imigrantes que ficam se revezando. Um ano foi a Cáritas,
outro é a Missão Paz.

A primeira aparição do DPS, veio com promessas que nunca foram retornadas. Então quero
entender o papel deste departamento e por que ele decide sobre esse conselho. Porque
isso cansa. Só podemos falar apenas do que interessa o poder público? A única coisa que
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vejo com embasamento em leis, é apenas o Regimento Interno. Estaremos na próxima
gestão. Continuaremos lutando.

Mônica Vani: Na reunião passada, já haviam nos comunicado que não poderia haver
reuniões posteriores a junho. Parece que não tem jeito de continuar com os conselheiros e
vamos perder esse título. Então não vai dar para estender e colocar as ideias que
levantamos desde as reuniões anteriores. Pensei que essa reunião seria para pensar em
formas de reunirmos para pensar nesse relatório.

Hortense: Queria propor mais uma pergunta para Bryan. De qual lugar você está falando?
SMDHC? Coordenador dessa política para imigrantes? Quero entender.

Bryan: DPS está vinculado à secretaria e acompanha os outros 14 conselhos oferecendo
apoio técnico. Como a Mônica apontou, o mandato acabou seu tempo de 2 anos, conforme
o decreto, as reuniões oficiais dessa gestão não poderiam seguir. Sou sim Coordenador de
Políticas para Imigrantes e sou da SMDHC, também Imigrante assim como você.

Mônica: Queria saber, pergunto a todos, se foi levada essa questão de que todos os
conselheiros presentes na reunião passada. É possível continuar? Essa resposta vem da
Secretaria? ou essa resposta é com base na Lei, queria saber.

Bryan: Enquanto Coordenação, solicitamos uma reunião com o DPS que atende as dúvidas
de todos os conselhos. E levamos esse tema discutido pelos conselheiros na última reunião
ordinária, de postergação do mandato e também das reuniões. A resposta foi, de fato, que o
tempo do mandato terminará e que não haveria mais tempo para reuniões oficiais. Foi esse
o processo que realizamos.

Monica: Agradeço.

Hortense: Só quero agradecer, compreendi. A questão jurídica levantada pelo Bryan. O
artigo 34, diz que os casos omissos ou duvidosos serão discutidos por ⅔ da plenária.
Entendo que o DPS, que não faz parte do Conselho, fala às vezes pelo Bryan. Mas estamos
falando por um conselho. Quero saber quais os conselheiros que estão conosco.

Kauã: Eu queria entender o que está omisso. Porque o decreto e o regimento citam isso.
Não consigo compreender qual o ponto omisso.

Hortense: Omisso é o que vem acontecendo e o que está acontecendo agora. Porque você
não levantou todos esses argumentos na reunião presencialmente? Até o Claudio, falou
inclusive sobre o Conselho do Idoso. Você deixou a gente perder todo esse tempo para
você dizer só agora esses pontos.

Acrescente, esses assuntos pendentes. Para Bárbara, a questão do Bilhete único.
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Hortense: Solicito esses pontos para que possamos incluir no nosso relatório. Reitero para
os membros que encaminhem suas respostas sobre a gestão até a próxima terça feira.
Quero finalizar tudo que foi encaminhado. Quero também pedir ao Bryan que indique uma
data do seu calendário para retomar a conversa do Regimento Interno.

Bryan: Com relação a reunião com a Luana Alves, processo de mudança de regimento
interno. Não tive respostas tuas e nem do mandato para remarcar a reunião na qual você
faltou. Fico no aguardo.

Hortense: Vamos colocar no grupo o Ofício da SMS. Em 10 de junho acontecerá uma
audiência de saúde. Estou para confirmar, mas já fiquem cientes.

Poderia a Mika reler os encaminhamentos?

○ Conclusão do Regimento Interno
○ Marcar data de reunião com a vereadora sobre regimento interno
○ Oficio da Saúde no grupo
○ Audiência Pública
○ Possibilidade de Extensão das atividades do Conselho da Gestão de

2021/2023.
○ Relatório sobre a Eleição

Hortense: Inclui, Possibilidade de Extensão do Conselho da Gestão de 2021/2023.
Tenho relatórios de estudantes que acompanharam o conselho e espero esses retornos da
Secretaria Executiva e dos outros conselheiros.

Benjamin: Parabenizo sua direção, ajudou para conseguir entender a importância de um
Conselho. A voz tem que ser multiplicada. Essa perseverança tem que continuar. Nosso
compromisso e desejo é que possamos alcançar com paciência os objetivos. Se alegre por
tudo que foi feito.

Hortense: Agradeço. Mais alguma fala?
Dou por finalizada essa reunião.

17H03

Titulares Suplentes

Presença América Latina- PAL -
Representante: Mónica Rodríguez Ulo

x União Malinesa em São Paulo do Brasil -
UMSPB - Representante: Assa Dite
Aichata Sidibe

PDMIG - África do Coração- X Equipe de Base Warmis – Convergência
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Titulares Suplentes

Representante: Mónica Vani Vieira da
Silva

das Culturas - Representante: Beatriz
Morales Barroso

Associação Senegalesa De São Paulo
Brasil - Representante: Diack Samba

Centro de Estudos e Cultura da Guiné -
Representante: Aboubarcar Sidibé

CAMI - Representante: Shindany Kumbi
Claudine

Associação Impacto Saúde - Representante:
Sonia Flores Mamani

X

Missão Paz - Representante: Letícia
Carvalho

Associação Comunitária São Mateus
–ASCOM - Representante: Jeferson Deivid
da Silva

Yoo Na Kim Cheikhou Cissé

Hortense Mbuyi Mwanza X Teresa Adão João Sebastião

Frida Córdova

Presença de membros do poder público:

Titulares Suplentes

SMDHC – Titular: Bryan Rodas X SMDHC – Suplente: Grevisse Kalala

SMUB – Titular: Rosimeire da Silva Lopes SMUB – Suplente: Luana Nascimento dos
Santos

SMC – Titular: Claudio Aguiar Almeida X SMC– Suplente: Egly Meyer Alves

SMDE – Titular: Cleia Maria Ferreira Lima SMDE – Suplente: Claudete Dias Silva

SMADS – Titular: Matheus Martines
Crepaldi

SMADS – Suplente: Marcela Garcia Correa

SME – Titular: Carolinne Mendes Da Silva SME – Suplente: Gláucia Cristine Silva
Burckler

SEHAB – Titular:Vania Cristiane Flores
Salinas

SEHAB – Suplente:

SMS – Titular: Neila Maria Ferreira X SMS – Suplente: Maria Lúcia Barbosa
Yamashita
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